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国足东京首训

□□本本报报记记者者 段段西西元元

最环保！ 愿二氧化碳制冰技术传遍世界

新华社电 24日 ， 中国男足
进行了抵达东京后的首堂训练
课， 备战27日与日本队的世预赛
12强赛 。 国足主教练李霄鹏表
示， 球队要专注于自己的发挥，
一切都围绕保存出线希望这一目
标制定战术。

中日两队的比赛将在著名的
埼玉体育场举行， 中国队的训练
课被放在了该体育场外场。 中国
队选择了入住能满足防疫要求
的酒店 ，距离球场相对较远，需
要近50分钟车程。 除了24日下午
刚与队伍会合的阿兰、洛国富外，
包括武磊、 蒋光太在内的其他24
名队员都参加了当日的训练。

“从国内一起飞过来的队员
状态良好， 每个人都有出场的可
能， 归化球员和武磊还要通过今
天或明天的训练观察状态。” 李
霄鹏说 ， “（在上海集训期间 ）
我们有体能和对抗数据， 很多球
员在对抗赛跑了近13公里， 接近
亚洲正式比赛的数据， 比赛节奏
还是可以的。”

对于洛国富等归化球员此前
滞留阿姆斯特丹机场引发的风
波， 李霄鹏表示： “第一， 他们
的愿望非常美好， 万里迢迢赶到
这里， 对球队的信心和凝聚力的
帮助是毋庸置疑的。 第二， 中途
有一些小波折很正常， 最后的结
果也是好的。”

在12强赛还剩四轮的情况
下， 中国队1胜2平3负积5分排名
小组第五， 想要保留出线希望需

要尽力在与日本队的比赛中取
分。 李霄鹏说： “我们对日本队
非常了解， 但是太了解也不是好
事。 日本队每个球员都有自己特
点， 还是专注于我们自己。 球队
一切围绕保留 （出线） 希望制定
战术。”

根据日方售票计划， 预计埼
玉体育场将有近25000名观众入
场。 李霄鹏表示： “很长时间没
见到球迷， 不管哪队球迷， 去现
场就有震撼力， 球员更能投入比
赛 。 最重要的是我们能正常发
挥。”

在从西班牙重新归队后， 武
磊也在24日接受了采访。 他表示

自己经过长途飞行身体有些疲
劳， 但已经适应节奏。 “每次回
到国家队， 心情也是非常开心。
心情上好一些， 对身体的缓解也
有一定帮助。”

在两队首回合交手中， 中国
队0∶1不敌日本队 。 再次面对日
本队， 武磊说： “第一回合虽然
说比分看上去不是很悬殊， 但是
从过程来说， 每个人都不是很满
意。 这场比赛一定要吸取上场比
赛的经验， 不管结果如何， 一定
要把球队的状态、 精气神、 拼搏
的精神踢出来 。 还是要放开自
己， 把自己的东西打出来， 踢出
自己的状态。”

北京时间明晚6点， 国足将
在世预赛十二强赛客场挑战日本
队。 这场面对本组最强对手的较
量， 是新帅李霄鹏上任后的首场
比赛。 日本队的强大无需赘言，
再加上是客场作战， 困难可想而
知。

对于日本队来说， 他们的整
体实力大大占优。 李霄鹏的球队
可能只有一个优势———身处暗
处 。 日本队对中国队的所有了
解， 都是基于之前李铁的那支球
队， 李霄鹏对中国队会做什么改
造， 日本队肯定不清楚， 他们只
能 “摸着黑” 打。 其实， 不但日
本队不知道李霄鹏怎么打， 中国
队的球迷以及广大媒体也都不清
楚李霄鹏会怎么排兵布阵。 在国
内期间， 李霄鹏征召了一个庞大
的阵容， 打了两场队内的教学比
赛。 教学比赛是封闭的， 没有外
人看到过程。 从只言片语的报道
以及出场阵容， 很难分析出李霄
鹏的思路。

相对于李铁的飘忽不定， 从
性格上说李霄鹏更加稳定， 这也
许会潜移默化体现在球队的阵容
打法上。 李霄鹏也许比李铁更注
重平衡， 不会一味防守或进攻。
相信李霄鹏会在一些位置上进行
调整。

门将位置， 李霄鹏的爱将王
大雷可能会取代颜骏凌， 相较于
颜骏凌 ， 王大雷在场上更有霸
气。 后卫线方面， 如果是4后卫
体系， 张琳芃、 蒋光太无论哪个
教练都会用， 但是两个边后卫用
谁， 现在还很难预测， 王燊超、
刘洋、 郑铮 （郑铮上， 张琳芃就
会拉到边后卫位置）， 这些都是
可能的人选。 中场方面， 吴曦就
是中国队的 “若日尼奥”， 作为
“阵眼” 不可能被拿掉。 中国队
是相对保守的三后腰配备， 还是
相对激进的双后腰配备， 目前还
没有答案。 估计李霄鹏会在吴曦
身边配备相对均衡且防守能力更
强的选手， 比如徐新、 金敬道这
样的球员。 不管是4231还是433，
锋线都会有两边+一中的配置 。
武磊会得到一个首发， 另一个边
锋位置要看状态， 洛国富和阿兰
这两名归化球员已经很久没有进
行系统训练， 也许派上韦世豪这
样的 “奇兵” 效果会更好。 中锋
位置， 在艾克森、 郭田雨缺阵的
情况下， 张玉宁恐怕就是仅有的
选择了。

客战日本队， 中国队只要打
出水平和好的精神风貌， 就算是
对得住球迷了。 至于结果？ 顺其
自然吧！

国足首发球员很难猜

“希望北京冬奥会的二氧化
碳制冰技术能传遍全世界。” 国
际奥委会制冰工程顾问阿·吉·萨
瑟兰在24日的媒体吹风会上表达
了这一心愿。

萨瑟兰是北京冬奥会特聘专
家，从事制冰工作40多年，有八届
冬奥会制冰经验，负责过冰球、冰
壶、花样滑冰、速度滑冰等赛事制
冰。

在介绍自己的工作经历时，
萨瑟兰坦言， 年轻时的自己并不
知道制冰使用的制冷剂会污染环
境， 后来随着技术的进步， 他认
识到大量使用传统制冷剂， 会导
致全球变暖， 破坏臭氧层， 于是
行业内开始制定规则， 限制传统

制冷剂使用， 并开始尝试新的制
冷方法。 当得知北京冬奥会选择
了二氧化碳制冷剂时 ， 萨瑟兰
说： “这是一个伟大的决定。”

萨瑟兰用图表的形式， 解读
了两种制冷剂的区别： 二氧化碳
制冷剂破坏臭氧层潜能值为0，全
球变暖潜能值仅为1。使用相同数
量的传统制冷剂的碳排放量，是
二氧化碳制冷剂的3800多倍，所
以后者是最环保的方法之一。

萨瑟兰表示， 与传统制冷剂
不同， 二氧化碳制冷剂无毒无污
染， 且对于热转换来说， 效率非
常高。 “还有一点， 让制冰师最
满意的是， 二氧化碳制冷剂可以
保证整个冰面的温度非常平均，

而这是传统制冷剂办不到的， 后
者需要制冰师努力去控温 。 此
外， 该技术可以保证无论运动员
滑到第几圈 ， 冰的品质都一样
好， 这会让比赛更公平。”

制冰是冬奥场馆技术实力的
综合展现。 萨瑟兰说自己对国家
速滑馆印象深刻， 因为它是全球
首个应用二氧化碳制冰技术的冬
奥场馆。 “中国使用二氧化碳这
一新型制冷剂的勇气可嘉， 在此
之前， 中国还没有冰场使用过这
一技术。 感谢中国付出的努力，
让这一切变为可能。”

“制冰工作已经完成， 接下
来就交给运动员了。” 萨瑟兰说。

据新华社

———国际奥委会顾问萨瑟兰谈北京冬奥会制冰

本报讯 （记者 盛丽） 1月25
日， 奥运史上首个云上展厅 “北
京2022云展厅” 在北京冬奥组委
官网、 “北京2022” APP、 微信
小程序同步正式上线， 并对公众
开放。 本次北京 2022云展厅于 1
月 25日上线后将一直陪伴公众
直至3月13日北京冬残奥会闭幕。

北京2022云展厅作为北京冬
奥会市场开发合作伙伴的官方云
上展示平台， 将打造集奥运展示
与互动体验为一体的 “冰雪狂欢
城”， 利用三维立体动画的方式，

结合丰富的冰雪元素， 让公众犹
如身临其境 ， 在线感受冬奥氛
围。

“冰雪狂欢城” 整体是以模
拟冰雪城的形象出现， 城市中有
序排布冰场、 滑雪缆车、 宝箱和
道路。 此外， 各个合作伙伴的标
志性建筑也将以动画形态错落排
布在狂欢城各个角落。 参与公众
每日可前往 “冰雪狂欢城” 完成
签到、 奥运问答、 邀请好友、 浏
览合作伙伴云展厅、 了解冰雪运
动等多种任务获取训练值， 通过

消耗训练值， 在冰雪狂欢城中前
进。 在前进过程中， 不但可以随
机打开宝箱， 获取冬奥市场开发
合作伙伴提供的冬奥特供小礼
品 ， 每行至某个合作伙伴云展
厅， 还可点亮对应的品牌徽章，
每集齐23枚品牌徽章 ， 即有机
会赢取神秘礼品。

截至目前， 北京2022云展厅
共有包括12家奥林匹克全球合作
伙伴以及10家北京冬奥会官方合
作伙伴。 此外， 还有 “云上超级
商店” 同时上线。

“北京2022云展厅”正式上线

本报讯 北京演艺集团第二
届新春贺岁演出季 “首农美好生
活市集·第八届天桥小年文化庙
会暨老舍京味文化节” 近日在天
桥剧场启帷。

北京曲剧大戏是历届小年文
化庙会这桌宴席上的 “保留硬
菜”， 在本届庙会上， 北京曲剧
《茶馆 》 成为开幕大戏 。 据悉 ，
北京曲剧 《茶馆》 自1998年首演
以来， 已演出百余场， 此次演出
的版本是北京曲剧团于2021年的
复排之作。

根据老舍自传体同名小说改
编的北京曲剧 《正红旗下》 于老
舍先生的诞辰之日、 腊月二十三
上演。

讲述臭豆腐臭中带香的 《王
致和》 为2019年的原创新作， 该
剧将于27日、 28日作为本届小年
文化庙会压轴演出， 连演2场。

同时 ， 与讲述老北京故事
《茶馆 》 《正红旗下 》 相关联 ，
又与小年京味儿民俗切题的民俗
课堂也已先后开讲。

本届小年文化庙会还特邀了
中国社会科学院历史所、 研究清
史、 清代社会史、 满族史的专家
定宜庄 ， 开讲 “老舍与旧京旗
人”； 北京民俗学会会长、 北京
市非遗保护专家高巍则带来 《在
体验中感受春节文化的魅力》。

据介绍， 天桥小年文化庙会
拓展了老字号品牌与京味儿文化
艺术的融合新路， 在本届小年文
化庙会上， 首农食品集团旗下的
王致和、 六必居、 三元、 京华、
大红门、 月盛斋等近十个老字号
品牌集体亮相。 这些京城老百姓
耳熟能详的老字号， 携各自传统
产品和新开发的产品一并带到庙
会活动现场。 （中新）

“老舍京味文化节”启帷


